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PATRICK MARTINENQ 
"UNE BOUFFEE D'AIR FRAIS" 

"Nous avons déjà manqué de nombreux trains, 
n'essayons pas de les rattraper. Prenons celui 
qui va passer !" 

Directeur Général de la Société d'économie 
mixte MA.REPOLIS de novembre 1991 à 
septembre 1992, Patrick MARTINENQ est 
reconnu pour ses compétences par l'ensemble 
des décideurs économiques. Limogé par le 
Maire de la Seyne pour désaccord sur la 
conduite du projet MAREPOLIS, il veut 
aujourd'hui se battre pour défendre les intérêts 
de notre circonscription hors des Partis 
traditionnels. 
A 39 ans, il symbolise le dynamisme, la 
compé'tence et l'honnêteté. 
Docteur en économie en 1983, il consacre sa 
thése à l'industrie de la construction navale et 
publie un premier livre "PLACE DE LA LUNE 
ASPECTS DE L'HISTOIRE DE LA SEYNE 
SUR MER 1830-1936". Clin d'oeil à ses grands 
parents et arrières grands parents qui ont 
travaillé aux chantiers de la Seyne leur vie 
durant. 
"Je suis passionné par cette région et j 'y consa
cre toute mon énergie" 
Aprés une période de chômage, il est nommé en 
1984 directeur des Affaires Economiques de la 
ville de la Seyne. 
Il défend avec acharnement le projet 
MA.REPOLIS dont il est l'un des fondateurs et 
dénonce les querelles politiques, le manque de 
dynamisme des élus qui retardent la création des 
premiers emplois. 
C'est un homme de mouvement hanté par 
l'urgence d'agir contre le chômage, la misère et 
l'isolement. Il en a assez des friches industrielles 
et des aménagements sans ambition financés par 
l'argent des contribuables. 
Ecarté des affaires municipales, il travaille 
depuis octobre sur un ouvrage de collection 
consacré à la seyne "LA SEYNE 
MEDITERRANEENNE - La Mer et !'Héritage" 
qui sort en Mars 1993. 
Il faut aujourd'hui reconstruire, économiser sur 
le train de vie des Administrations locales et 
surtout entreprendre. Servir et ne pas "se servir", 
tel est son engagement. 

Thierry JACQ . Patrick MARTINENQ. Denise REVERDITO. 

THIERRY JACQ, suppléant 

''Je cozoie tous les j ours de p ar mot!_!nétier des chômeurs découra
gés, des j eunes qui s'expatrient faute d'emploi, des personnes plon
gées dans la solitude. Il faut changer ça. C'est pourquoi j e m'engage 
auprès de Patrick MARTJNENQ car nous avons besoin d'un Député 
qui entreprenne". 

Ce jeune chirurgien-dentiste de 34 ans, habitant Bandol, est installé 
depuis octobre 88 à Six Fours. Né à Bordeaux, il a vécu au Came
roun une partie de son enfance et venait passer ses vacances à Six 
Fours. Adepte de planche à voile, sportif, il regrette que l'amé
nagement du littoral ne se concrétise que par du béton et craint que 
les abords de Bandol ne tombent eux aussi dans les mains des pro
moteurs. 
Nous avons besoin d'un Député capable de défendre nos projets à 
Paris. Patrick MARTINENQ est cet homme là. 

Denise REVERDITO, Présidente du Comité de Soutien 

"Je suis persuadée que Patrick MARTINENQ saura mettre sa com
pétence au service de tous pour que nous bâtissions ensemble notre 
avenir''. 

Documentaliste dans un centre de recherche, Denise REVERDITO a 
interrompu momentanément son activité professionnelle pour se 
consacrer à ses trois enfants. Dynamique et sincère, membre actif au 
sein de plusieurs associations à caractère humanitaire ou culturel, 
elle est également la secrétaire de MAREPOLIS-VAR OBJECTIF 
2000. 



'----

, 
OSEZ L'HONNETETE 

HoRs PARTI, 
Pourquoi se lancer en politique et refuser l'étiquette d'un parti ? Je veux rester LIBRE. Libre de dénoncer 
certaines pratiques. La loi du silence est devenue monnaie courante dans notre pays et bien souvent 
appartenir à une famille politiqu e vous oblige à fermer les yeux sur le programme économique et sur la 
p.9Iitique de vos amis élus. Tel est le cas dans le VAR et seul le souffle d'un vent nouveau permettra de 
bousculer ces habitudes. 
Je suis hors parti car je veux rester intègre. Je me battrai quelle que soit la couleur du gouvernement 
pour défendre les intérêts de ma circonscription. 

MOTIVATION·, 
J'aimerais que le Député redevienne un Elu du Peuple qui défende sa circonscription. Le Député est là 
aussi pour intervenir auprès des services de l'Etat : Que devons-nous penser de nos élus quand on voit le 
projet d'intérêt national MAREPOLIS s'engluer ? Que penser de l'implantation de la zone d'entreprises sur le 
plateau de Signes qui ne profite à aucune des Communes de la circonscription alors qu'ici les friches 
industrielles sont nombreuses ? 

· Les mandats successifs de nos élus épuiseraient-ils leur motivation et leur imagination? 
Je pars en politique hors parti avec une équipe jeune et dynamique qui vous étonnera. 

TRANSPARENCE, 
Je souhaite plus de transparence dans la gestion des villes : une plus large publication des marchés publics et 
une justification de leur obtention me semble indispensable. Les Mairies et autres collectivités territoriales 
doivent motiver le choix des entrepreneurs. Cette procédure est une garantie d'indépendance et une source 
d'économie pour les communes. De plus chaque contribuable doit savoir où vont ses impôts. Les revues 
mun icipale s devraient avoir ce rôle. 
Cessons la surfacturation et le gaspillage des deniers publics ! Les Citoyens ont le devoir de voter, ils ont 
le droit de réclamer le bilan et le contenu d'un mandat. 
Un élu doit servir et non pas "se servir". 

COMPÉTENCE, 
' Un élu doit être un bon gestionnaire. Docteur en Economie, spécialiste de l'aménagement local j'ai passé 10 

ans de ma vie à la direction des Affaires Economiques de la Seyne à rencontrer, à écouter et à aider les chefs 
d'entreprjses et les chômeurs . Cette expérience du terrain me permet de bien comprendre aujourd'hui les 
problèm es de l'emploi. Il n'y a pas de solution miracl e. Attirer les entreprises est un métier: ceJui de 
l'économiste, comme soigner les malades est le ô e du médecin ... 

Empfoi, 
On voudrait éviter de parler des problèmes locaux coqime si )'enjeu des légis latives n'était que national, 
comme si on devait effacer la réalité locale. 14% de chômeurs dans notre circonscription , 23 % à la 
Seyne. IL ne faut pas tout attendre de l'Etat, le chômage est àussi l'affaire des Elus locaux. Nous dev attirer 
des entreprises. Si nous voulons créer des emplois durables , nous d vons: 
• Proposer des sites d'accueil mieux adaptés aux entreprises et meilleurs q 'atlleurs. 
- Responsabiliser le secteur privé en lui accordant un plus grand rôl e économique 
l'aménagement des zones d'entrepris es . 



, 
OSEZ LA COMPETENCE 

- Bloquer la progression de la taxe professionelle qui pousse les entreprises à s'installer hors de nos 
communes. 
Il faut créer des Maisons d'Entreprises qui facilitent et accélèrent l'implantation de ces nouvelles entreprises 
avec mise à disposition de banques de données et de conseillers efficaces. 
Combien de nouveaux créateurs ont du mal à trouver des locaux abordables ? 

MARE POLIS, 
Un groupe privé veut investir 1,2 milliard de Frs à la Seyne et créer plus de 1.200 emplois. De quoi 
redonner une bouffée d'air à toute notre région. Mais les querelles politiques, les divergences de nos Elus 
(Maire s, Consei llers Généraux et Régionaux, Député) , et surtout leur absence de motivation et de 
combativité risquent de faire partir ces investisseurs. 
Arrêto.ns de reporter notre avenir au surlendemain ! La Seyne présente un formidable potentiel 
économique qui profitera à toutes les villes voisines. 
L'est Varois se développe et l'ouest Varois se meurt car nos élus ne se bougent pas assez. 

PAYSAGES, 
Ecologistes nous le sommes tous ! En effet qui est pour le développement de la pollution ou des catastrophes 
industrielles ? Personne. Par contre protéger et recréer l'environnement ou les paysages exige un combat 
permanent contre les projets urbains mal conçus et le laisser-aller généralisé. · 
Economie rime avec écologie. Vivre dans un environnement de qualité facilite la création d'emploi. 
Le paysage c'est aussi le respect de notre culture provençale, le respect de notre qualité de ·vie-et· de notr 
identité. C'est pourquoi je m'oppose aux projets urbains qui dénaturent les espaces villageois et forestiers. 

LOGEMENTS SOCIAUX, 
Démolir certaines tours est un premier pas mais il faut songer à relancer la construction de logements 
sociaux en évitant le gigantisme . On doit faire du logement social de qualité et à dimension humaine 
capable de répondre aux attentes des résident~ mais aussi capable de relancer le BTP et de créer des emplois. 
TI faut ouvrir les cités sur les villes en multipliant les animations. Il faut faire participer les résidents eu'f. 
mêmes à la rénovation de leur cité en tentant d'impliquer chaque · idu. Il est nécessaire d'avoir une 
véritable politique du logement social à l'échelle de l'agglomératio~ 

Les élus locaux ne peuvent pas résoudre tous les problèmes mais ils doivent être l'élément moteur de la 
mobilisation des bonnes volontés. Combien d'actions privées verraient le jour si les responsables locaux 
leur donnaient un coup de main ? . 
Je suis heureux que le Parlement ait voté la loi sur le RMI mais cette loi devait s'accompagner de mesures 
réelles d'insertion à l'initiative des responsables Locaux. Or si les allocations sont en général bien versées, le 
programme d'aide à l'emploi reste insuffisant, voire inexistant. 

Je veux en finir avec les magouilles , la corruption et les salades politiques qui nuisent à nos villes et 
bloquent leur développement économique. C'est parce que je suis sans étiquette politique, parce que je 
suis hors du séraiJ que les choses changeront; c'est parce que je suis éco nomiste et l1omme de 
conviction que nous réussirons. 



LA SEYNE 
SAINT MANDRIER - OLLIOULES 

Deux inquiètudes traversent la société française: Je chômage et la protection de l'environnement, plus largement notre 
cadre de vie. La Seyne qui a longte·mps été le pôle d'emploi de l'Ouest Var présente aujourd'hui des espaces en friche 
importants. Le réaménagement de ces espaces vont permettre la relance économique de nos cités. 

- MAREPOLIS (32 hectares de friches) : nous allons à l'encontre du bon sens. Comment peut-on geler un programme 
de 1200 emplois et de 1,2 milliard de Francs. Je connais parfaitement ce dossier. Je sais qu'il est concret et capable de 
relancer l'activité économique dans l'Ouest Var. Il est indispensable de débloquer la situation et de défendre Je projet 
MAREPOLIS au niveau des Ministères. Nous devons travailler avec les partenaires privés et publics, et activer les 
procédures. 

- BREGAILLON (30 hectares de friche) : depuis des années ce port est en sommeil. Il est temps de réorienter son 
utilisation afin d'y créer des emplois. Il bénéficie de la proximité de l'autoroute et des chemins de fer. Son développement 
peut s'orienter autour de 3 axes: 
- un port à passagers qui permettrait de désengorger Toulon 
- un centre de réparation et d'entretien de Yachts 
- un parc scientifique autour des entreprises existantes (Océanide, IFREMER, etc). 

- Les SABLETTES - la Baie du Lazaret (17 hectares de friche) : Un si joli coin abandonné depuis des années! Cette 
baie çloit être valorisée : 
- autour d'un centre européen du nautisme spécialisé dans la vente de bateaux d'occasion. Cette activité lucrative 
permettrait d'éviter la construction sauvage de marinas, d'assurer des emplois et de permettre à la petite mer d'avoir enfin 
un port. On pourrait éviter l'endigage par l'utilisation de plaques anti-houle. Avantages : absence de béton, protection de 
l'environnement, préservation des activités d'aquaculture et de mytiliculture, utilisation du savoir-faire local, déve
loppement des activités nautiques. 

L'économie de Saint Mandrier est Uée à la défense nationale. Le Pin rolland, St Elme et les Sablettes doivent bénéficier 
d'améliorations communes afin que le tourisme à l'année devienne une réalité dans un cadre cohérent. 

Nous devons aménager notre littoral en respectant un cahier des charges préservant l'environnement, notre qualité de vie 
mais qui favorise aussi la création d'emplois. La côte Méditerranéenne manque d'espace et nous nous en gaspillons ! 

La Zone Industrielle des Playes est à moitié vide : cet échec est en partie du à l'organisme semi-public choisi dont ce 
n'est pas le véritable rôle. Les espaces qui restent sont dans un triste état et ne donne guère envie aux chefs d'entreprise 
de venir s'y installer ... 
Le domaine de Fabrégas, au pied de la forêt de Janas est plus à même de recevoir un Institut de Recherche perdu dans 
la nature plutôt qu'un complexe immobilier. 

Ollioules s'est beaucoup développée ces dernières années et doit aujourd'hui trouver un équilibre entre le maintien de ses 
activités maraichères, florales et artisanales et le développement de ses complexes commerciaux qui a terme risque de 
ressembler à Toulon est. 

Nos cités ont besoin d'un Député qui soit un véritable entrepreneur, capable de les défendre dans les Ministères 
afin que les dossiers avancent. Il faut que l'ouest Var se bouge ! 

Avec Patrick MARTINENQ: 
Nous attendons vos réflexions. Venez nous voir ou écrivez nous au : 6 place Daniel Perrin à la Seyne sur Mer. 

Nous avons besoin de vous! REJOIGNEZ LE COMITE DE SOUTIEN, 
Un serveur vocal est mis à votre disposition au 94 87 94 15 ainsi qu'un téléphone au 94 06 77 31. 

Nous avons besoin de vos dons ... Merci de les libeller à l'ordre de "Financement de la Campagne de MARTINENQ", 
6 place Daniel Perrin, 83500 la Seyne sur Mer. 




